

El secretario de Desarrollo Social aseguró que las afectaciones fueron "mínimas"

# Veracruz exige a la Sedesol reevaluar daños por lluvias

- Imposible contar las afectaciones, afirma secretario estatal de Turismo
- Reportan cinco comunidades chiapanecas incomunicadas

Veracruz, Acapulco y Tuxtla Gutiérrez ▶  
Adriana Sandoval, José Juan Delgado y Hermes Chávez

La secretaria de Protección Civil de Veracruz, Silvia Domínguez, llamó al titular de la Secretaría de Desarrollo Social, Ernesto Cordero, a recorrer nuevamente las zonas afectadas en la entidad por las lluvias.

El funcionario federal aseguró que los daños eran "mínimos".

No obstante, Domínguez dijo: "Es muy fácil hablar de daños mínimos desde un escritorio, por eso es importante estar presentes y constatar personalmente las afectaciones".

Además, consideró necesario que Cordero visite las zonas afectadas y se entrevistó con los damnificados para sensibilizarse.

El titular de la Sedesol minimizó los daños en 62 municipios de Veracruz ocasionados por las lluvias de los días 23, 24 y 25 de septiembre.

Protección Civil local afirmó que si los daños no fueron graves se debe a que Veracruz tiene una cultura de acción inmediata para atender a los ciudadanos que lo requieran.

Entanto, el secretario de Turismo estatal, Angel Alvaro Peña, informó que derivado de las afectaciones en la zona norte de la entidad por

las últimas lluvias registradas, en aquella zona no se ha registrado turismo alguno.

Indicó que los municipios más dañados son Tecolutla, Martínez de la Torre, Tuxpan, Poza Rica y la zona de Costa Esmeralda, pues se encuentra bajo el agua.

El funcionario explicó que el desbordamiento del río Cazones y otros afluentes provocaron serios daños a la infraestructura turística de Costa Esmeralda, no obstante se hace el recuento de los daños en el sector para apoyarlos.

Recordó que en la pasada temporada de vacaciones se tuvo un registro de 90 por ciento en la ocupación hotelera en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río; sin embargo, actualmente ha disminuido por las lluvias registradas y los daños en la zona norte del estado.

"Aún no sabemos en la zona norte la afectación en su totalidad porque estamos inundados, si ha golpeado en el sector turismo, esta semana no hubo nada. Tenemos el agua hasta la rodilla, no podemos hablar aún de pérdidas, se debe hacer el recuento", agregó.

El secretario de Desarrollo Económico y Portuario del estado Carlos García Méndez, entregó apoyos económicos a los 20 comercios afectados por las lluvias de las últimas semanas, en la ciudad de Xalapa.

Entre los establecimientos que recibieron los apoyos de la Sede-

scop se encuentran negocios de las colonias Higueras, Nacional, Predio de la Virgen, Rafael Lucio, Veracruz, Mártires de Chicago y Pomona, donde fueron entregadas cantidades que van de mil a cinco

mil pesos.

De esa forma, personal de la secretaría atendió principalmente tiendas de abarrotes, mercerías, misceláneas y otros giros afectados por las precipitaciones pluviales.

La Secretaría de Gobernación (Segob) publicó este lunes en el Diario Oficial de la Federación la Declaratoria de Emergencia, por las lluvias severas que ocasionaron inundaciones en siete municipios del estado de Veracruz.

En el documento se señala que las demarcaciones afectadas por la lluvia severa son Camerino Z. Mendoza, La Perla, Mariano Escobedo, Nogales, Orizaba, Río Blanco y Xalapa por las precipitaciones intensas de los días 8, 9 y 10 de septiembre.

## Daños en Acapulco

El alcalde de Acapulco, Manuel Añorve Baños, confirmó que se han presentado inundaciones en calles y avenidas del puerto, así como en unidades habitacionales, además de la caída de rocas en la zona de la carretera escénica.

Estimó que Acapulco enfrenta al menos 20 zonas de riesgo las cuales se les tiene especial vigilancia y cuidado durante la temporada de lluvias, a fin de evitar incidentes que ponga en riesgo la integridad física de los ciudadanos.

Las precipitaciones del fin de semana provocaron problemas de inundaciones en algunas zonas del puerto, sin el reporte de pérdidas humanas, sólo daños materiales en algunas viviendas, en especial en la unidad habitacional de Casas Ara.

El domingo pasado, agregó el edil, fueron evacuadas 20 familias de la zona de Arenal, en el puerto de Acapulco, tras la inundación de sus viviendas.



-----> claves

Prevenición

**Derrumbe**

Cinco comunidades chiapanecas se encuentran incomunicadas luego de un derrumbe en la carretera que comunica a los municipios de Amatán y Simojovel, a causa de las fuertes lluvias que han azotado durante las últimas horas.

Alfredo Chan Chim, director de Administración de Emergencias de la Subsecretaría de Protección Civil del gobierno del estado, reportó que los fuertes aguaceros en la zona Centro provocaron tres deslaves en los puntos conocidos como El Escopetazo, El Bosque-Puerto Caté y Álvaro Obregón-Simojovel. ■■

○ La **Comisión Nacional del Agua** prepara la colocación de diques de costales con arena, a orillas del río Grijalva, a fin de proteger a Villahermosa de alguna contingencia.

○ El vocero estatal de la **Conagua**, Gilberto Segovia Quintero, mencionó que se trata de dos tramos, uno desde el puente Grijalva I a la colonia Casa Blanca y otro del puente Grijalva II al sector Monal de Gaviotas.

○ Refirió que esta protección se contempló dentro de las acciones preventivas para complementar los trabajos de colocación de muros de concreto y de bordos, que son las obras definitivas dentro del Plan Hidrico Integral de Tabasco (PHIT).



**Funcionarios veracruzanos** consideraron necesario que la Federación se entreviste con los afectados

Fecha <b>29.09.2009</b>	Sección <b>Ciudad y Estados</b>	Página <b>28</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------



**Las lluvias han causado** estragos en el puerto de Acapulco



**El municipio de Tecolutla** es uno de los más perjudicados